

Reprise de nos activités habituelles

Dr Jean Collard, Président

La pandémie covid-19 est exceptionnelle. Non seulement elle a obligé les nombreux gouvernements du monde entier à prendre des mesures drastiques, mais elle a aussi remis en cause certaines de nos habitudes.

Tous, nous avons dû modifier nos comportements et accepter de restreindre nos libertés fondamentales pendant toute la durée du printemps !

Les activités des « Amis de la Fagne » ont bien évidemment été supprimées durant ces quelques mois de confinement.

A l'heure d'écrire ces quelques lignes, nous retrouvons, petit à petit, une activité plus normale. Aussi votre comité s'est-il réuni afin de préparer et planifier nos prochains travaux et promenades.

Vous trouverez le programme complet inséré dans cette revue. Sans entrer dans les détails, nous avons projeté quelques interventions sur le terrain, notamment une journée en septembre avec nos amis flamands de Heverlee.

Quant aux excursions, elles reprendront déjà en juillet-août pour les traditionnelles sorties estivales que nous avons limitées à demi-journée, avec déplacements en voitures personnelles.

Mais, dès la rentrée scolaire, les parcours d'une journée seront la règle, avec, dans la plupart des cas, l'utilisation de l'autocar. Cela nous permet des traversées et, rappelons-le, c'est un moyen de déplacement plus convivial et plus écologique.

Nous avons également décidé de programmer la (re)découverte de nos grandes rivières fagnardes : les promenades s'étaleront sur deux ans. Nous commencerons par la plus prestigieuse peut-être, à savoir la Helle, puis la Hoëgne. D'importants travaux ont modifié les vallées supérieures de ces deux rivières et je vous invite

à venir les admirer en notre compagnie. Le spectacle en vaut vraiment la peine !

Sont également prévues deux grandes traversées fagnardes, une au sud et l'autre au nord-est. Ici aussi, les travaux du LIFE et du Département Nature et Forêts ont bouleversé les paysages et surtout permis à la biodiversité de reprendre de l'importance, elle qui est souvent si malmenée ailleurs.

Au cours de toutes ces promenades, vous pourrez jouir de paysages uniques en Belgique. Nous vous y attendrons donc nombreux !

Je terminerai en vous rappelant que nous avons dû, contraints et forcés, supprimer notre week-end de trois jours dans l'Eifel. Rassurez-vous, ce n'est que partie remise puisque nous envisageons de le reprogrammer courant 2021.

Si la nature nous apporte ses bienfaits, nous devons aussi contribuer à sa sauvegarde et sa défense ! C'est l'essence même de notre association. Les quelques mois de restrictions que nous avons vécus nous rappellent fort à propos que nous sommes, nous humains, soumis aux lois universelles qui gouvernent toute vie sur terre. Aussi, telle que nous l'enseigne la mythologie grecque : gardons-nous de l'*hybris* (« démesure ») !

Cette période très particulière que nous venons de traverser a permis à certains d'entre nous de renouer avec les valeurs essentielles, la (re)découverte d'eux-mêmes ou de leur vie de famille, l'incohérence de notre société du « tout, tout de suite », de la consommation excessive des biens et services et de l'importance de la Nature dont finalement nous sommes tellement dépendants.

Je terminerai par des souhaits de bonne santé à vous et à vos proches.

Prenez bien soin de vous et des vôtres !



Nos activités reprennent !

Nous espérons dans les prochaines semaines accueillir à nouveau de nombreux participants à nos randonnées fagnardes ! (Ph. Roger Herman).